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 表の上段…回答区分 

   中段…回答人数（名） 

   下段…回答の比率（％） 

Ⅴ 市民アンケート集計結果          

議会基本条例を制定するにあたり、市民の皆様が議会に対して、どのように考え、何を望んで

いるか、率直なご意見等を把握するため、そして今後、議会が取り組むべき課題等について調査

研究を進めていくため、市民アンケートを実施しました。 

【調査の方法】 

 １ 調査地域   角田市全域 

 ２ 実施期間   １１月２２日（月）～２６日（金） 

 ３ 調査対象   第４回議会報告会に出席した市民 

 ４ 対象者数   ２３７名 

 ５ 回 答 率   ８７．３％（２０７名） 

６ 調査方法   無記名アンケート調査 

 

 

【アンケート集計結果の見方】 

 

 

 

問○ 質問内容 

・「関心がある」と答えた方は、84.5％と非常に多

かった。 

・「関心がない」と答えた方は、すべて男性で、年

代に偏りはありませんでした。 

   

   

   

 

 

 

 

 

 

  

 

関心がない 

5.8％ 

関心がある 

84.5％ 

未回答 

9.7％ 

<集計分析> 

質問に対する回答結果を 

客観的に分析しています。 

質問内容 

表は集計比率から作

成しています。 
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問１ 市議会に関心がありますか。 

ア．関心がある イ．関心がない 未回答 

175名 12名 20名 

84.5％ 5.8％ 9.7％ 

・「関心がある」と答えた方は、84.5％と非常に多

かった。 

・「関心がない」と答えた方は、すべて男性で、年

代に偏りはありませんでした。  

問２ 市議会だよりを読んでいますか？ 

ア．全部読ん

でいる 

イ．関心のある

記事だけ 
ウ．読んでいない 未回答 

85名 113名 6名 3名 

41.1％ 54.6％ 2.9％ 1.4％ 

・「関心がある記事だけ」読んでいる方が過半数を

占めている。 

・「読んでいない」と答えた方の３割は、市議会だ

よりを知らないと回答した。  

問３ 市議会を傍聴したことがありますか。 

ア．ある イ．ない 未回答 

82名 123名 2名 

39.6％ 59.4％ 1.0％ 

・市議会を傍聴したことがある方が約４割を占め

た。 

 

問４ 市議会の議員の定数は現在 19 人である

ことを知っていますか？ 

ア．知っている イ．知らない 未回答 

191名 12名 4名 

92.3％ 5.8％ 1.9％ 

・市議会の定数を知っている方は多く、９割を占め

た。 
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1.9％ 
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問５ 市議会議員の人数について、どう感じま

すか。 

ア．多い イ．適当 ウ．少ない エ．分からない 未回答 

115名 71名 2名 13名 6名 

55.5％ 34.3％ 1.0％ 6.3％ 2.9％ 

・市議会の定数について「多い」との回答が約半数。

「適当」との回答は３割強。 

・「何人が適当か」との質問については「15人」と

答えた人が 53.0％、次に「17 人」と答えた人が

9.4％でした。 
 

問６ 市議会議員の報酬は月額３５万２千円

であることをご存じですか？ 

ア．知っている イ．知らない 未回答 

140名 65名 2名 

67.6％ 31.4％ 1.0％ 

・市議会議員報酬の額を知っている方は約７割を占

めた。 

 

問７ 市議会議員の報酬についてどう感じま

すか？ 

ア．高い イ．適当 ウ．低い エ．分からない 未回答 

89名 80名 12名 20名 6名 

43.0％ 38.6％ 5.8％ 9.7％ 2.9％ 

・報酬については「高い」と「適当」の回答がそれ

ぞれ約４割。 

・報酬が「高い」との回答のほとんどが男性。「適

当」との回答は、女性の割合が多かった。 

 
 

問８ 市議会議員の政務調査費が月額５千円

であることをご存知ですか？ 

ア．知っている イ．知らない 未回答 

85名 120名 2名 

41.0％ 58.0％ 1.0％ 

・政務調査費の月額を知らない方が約６割を占め

た。 
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問９ 市議会議員の政務調査費の額についてど

う感じますか？ 

ア．高い イ．適当 ウ．低い エ．分からない 未回答 

19名 78名 48名 54名 8名 

9.2％ 37.7％ 23.2％ 26.1％ 3.8％ 

・政務調査費については「適当」との回答が最も多

く、３人に１人が回答。  

・「月 5 千円では何も調査研究できないのではない

か。」、「政務調査費は必要ない。」という意見があ

った。 
 

問１０  今の市議会の 評価する点 または 評価しない点 はどんなところですか？【抜粋】 

■角田地区  60代男性 

≪評価する点≫   議会報告会を開くようになって市民の声を身近に聞く姿勢を持つようになったこと。  

≪評価しない点≫  市議会というより議員一人ひとりの活動の様子が分からないので、議員各自

がもっともっと自分の活動を一般市民にＰＲする機会を持ってはどうか。 

■西根地区  60代男性 

≪評価する点≫  情報公開に積極的である。 

≪評価しない点≫  要望事項に対し対処が遅い。 

■藤尾地区  40代男性 

≪評価する点≫  参加人数は少ないのですが、議会報告会を実施することに意義があると思

います。住民と議員がじかに接する数少ない機会なので・・・・。 

≪評価しない点≫  議会を傍聴したいが、開催時刻が平日の日中なので、傍聴できません。要望

事項への対処が遅い。 

■角田地区  60代男性 

≪評価する点≫  議会だよりや議会報告会等の広報活動 

≪評価しない点≫   市当局との関わりもあるかと思いますが、市民参加型の市政を目指してほ

しい。 

このアンケートは、議会運営委員会を中心に、お寄せいただいたご意見等に１件ずつ目を通

しながら、意見の集約を図らせていただきました。 

今後は、集計結果の検証や分析等を通して、市民が日頃感じている議会のあり方や、議会と

して取り組むべき検討課題等を明らかにして、議会基本条例の中に活かしていくとともに、「市

民に開かれた分かりやすい議会づくり」に向けて、なお一層努力してまいります。 

最後に、アンケートにご協力いただき、貴重なご意見等をお寄せいただきましたことに対し、

厚く御礼申し上げます。 
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議会基本条例制定に向けた市民アンケート 

◆ 該当するところに ○ をつけてください。 

性 別 男 ・ 女 

年齢層 
10代 ・ 20代 ・ 30代 ・ 40代  

50代 ・ 60代 ・ 70代 ・ 80代以上 

◆ 次の質問について、該当するところに ○ をつけて、お答えください。 

問１ 市議会に関心がありますか。 （ ア.ある   イ.ない ）       

問２ 市議会だよりを読んでいますか？ 

（ ア.全部読んでいる    イ.関心のある記事だけを読んでいる    ウ.読んでいない ） 

 

【※ ウ.読んでいないと答えた方 】 

その理由は？    ( ア.市議会だよりを知らない    イ.記事がつまらない    ウ.その他 )   

問３ 市議会を傍聴したことがありますか。（  ア.ある    イ.ない ） 

【※ア.あると答えた方 】 

①  どのようにして？ （複数回答可） 

ア.議場で傍聴した    イ.委員会等を傍聴した   ウ.市民ホールのテレビで傍聴した 

 

         ② 回数は？      ア. １回    イ. 5回以下    ウ. 10回以下    エ. 11回以上 

問４ 市議会の議員の定数は、平成 7年は 24人、平成 15年は 21人と推移し、現在は 19人であることを知って

いますか？     （  ア.知っている    イ.知らなかった  ） 

問５ 市議会議員の人数について、どう感じますか？ （ ア.多い    イ.適当    ウ.少ない   エ.分からない ）  

  

【※市議会議員の数が「ア.多い」又は「ウ.少ない」を選んだ方  】 

何人が適当と思いますか？                 人                                                                 

問６ 市議会議員の報酬は月額 ３５万２千円 であることをご存じですか？ 

                                           （ ア.知っている    イ.知らなかった ） 

問７ 市議会議員の報酬の額についてどう感じますか？   ( ア.高い   イ.適当   ウ.低い   エ.わからない) 

問８ 市議会議員の政務調査費が月額 ５千円 であることをご存じですか？ 

 （ ア.知っている    イ.知らなかった ） 

問９ 市議会議員の政務調査費の額についてどう感じますか？  

( ア.高い   イ.適当   ウ.低い   エ.わからない) 

問 10  今の市議会の 評価する点 または 評価しない点 はどんなところですか？ 

 

 

 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。 


